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以政法工作现代化支撑和
服务老区高质量发展

（上接一版）依法保护企业家和科研创新人
员合法权益，引领政法机关全力为关键共
性技术和科技前沿技术的知识产权提供司
法保障，充分激发江淮英才的创新创造活
力，努力打造更优的法治化营商环境。

“作为一名基层政法干部，我将始
终坚持以人民为中心的发展思想，深入
基层一线，了解群众需求，解决群众关

切，努力把隐患消除于萌芽、风险消弭
于无形、矛盾消解于未发。”叶集区委
政法委综合办公室工作人员杨森表示，
将大力加强法治宣传教育，不断提高人
民群众的法律意识和法治观念，积极营
造良好的法治环境。通过法治手段保障
和维护人民群众的合法权益，切实提升
人民群众的获得感、幸福感和安全感。

（上接一版）
“打通毛竹‘下山路’，群众

卖毛竹方便了，这还远远不够，因
为一旦行情不好或者销路不畅，群
众增收就成了问题，而且单一卖竹
子收益较低。”流波報镇镇长朱永
章说，为此，该镇在提高毛竹资源
的利用率和附加值上持续下功夫，
着力引进上规模的毛竹加工企业，
不断延伸毛竹产业链，促进群众稳
步增收。

据了解，近几年，流波報镇新增
鑫岭、双棱等竹制品加工企业共8
家，基本实现本地毛竹资源的“就
地消化”。“随着竹加工企业的落
户，山上的竹子可以就近销售了，
价格也稳定了，竹农的收益提升
了，而且带来了200多个就近就业
岗位，为村集体经济也带来了可观
的厂房租金收入，实现了多方共
赢。”朱永章说。

有着“江北毛竹第一镇”之称
的诸佛庵镇，竹加工产业起步较
早。“2013年前后，全镇就有大大
小小的竹加工企业、作坊 2 0 0多
家。但后期因为环评、市场行情下
滑等因素影响，关闭的关闭、搬迁
的搬迁，产业经过‘洗牌’，现在
已走出粗放经营阶段。”该镇党委
副书记陆兴东如是说。

据陆兴东介绍，如今，诸佛庵
镇的毛竹加工业不再是传统的样貌，通
过招商引资和政策引导及帮扶，全镇集
聚各类竹加工企业59家，产品涵盖初加
工的竹筷、竹签、竹帘及笋干食品，精
深加工的户外竹地板、竹编工艺品，以
及利用下脚料变废为宝制作的竹颗粒
等，实现了毛竹“全竹利用”。

随着毛竹加工产业链的不断延伸，
拓展了一根竹子的更多“可能性”，也
极大提升了毛竹产品的附加值。陆兴东
特别提到了2021年从江西鹰潭引进了易
可竹业科技有限公司，其生产的户外竹
地板，广泛应用于景区、码头等场所，
每平方米的价值超过百元。
做足竹旅融合“大文章”
山有竹则山青，水傍竹则水秀。连

绵的竹海让山更绿、水更清、空气更新

鲜。毫无疑问，这是发展乡村旅游
得天独厚的资源。近年来，诸佛庵
镇、流波報镇均立足这一资源优
势，积极探索推进生态竹海与旅游
业融合发展，努力将竹资源生态优
势转化为旅游发展优势。

依托15万亩竹海胜景，诸佛庵
镇打造了神仙谷漂流、仙人冲画家
村等热门旅游节点，初步实现了从
竹产品加工到生态资源综合利用的
跨越。“以神仙谷漂流为例，游客
在体验中，穿越茂密葱郁竹海、幽
深蜿蜒峡谷，与‘大别山第一竹
海’融为一体，2022年夏季开漂
以来，每年都会迎来几万名游
客。”陆兴东介绍说。

不仅如此，诸佛庵镇还着力开
发“竹海+体验”“竹文化创意+
旅游”等新业态。陆兴东说，该镇
累计发展笋竹两用林达2万亩，并
投入160多万元打造了竹文化馆，
“游客来到这里既可以在观景台赏
万亩竹海，也可以走林下步道与大
自然亲密接触，还能体验挖竹笋、
学竹编等乐趣。”据介绍，该镇还
将红色资源与绿色生态相结合，开
发了研学线路，加快特色资源的价
值转化。

以竹海为媒，流波報镇的“竹
林+民宿康养”业态也已呈现。该
镇吸引外出创业有成人士罗从俊投

入3000余万元打造的春山溪谷民宿已于
6月正式开业。本着“宿在风景里、品味
漫生活”设计理念打造的典雅民宿，成
为竹海旅游观竹赏光休闲的好去处。据
流波報镇镇长朱永章介绍，一到节假
日，就经常出现“一房难求”的现象。

“为满足游客品春挖笋的需求，我
们也实施了‘一竹三笋’3500多亩，以
及毛竹退化林修复项目2300亩，这也在
一定程度上改变了竹农只卖竹材不卖笋
的习惯，拓展了竹业增收的空间。”朱
永章还告诉记者，在今年2月初，吃冬笋
的最好时节，该镇创新举办了首届“冬
笋节”，以活动为载体，吸引集聚人
气，直接带动了当地冬笋、茶叶、生
姜、杭白菊、红薯粉等特色农产品销
售，促进了村集体经济和农户增收。
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11月29日在海南文昌拍摄的海南商业航天发射场二
号发射工位和等待发射的长征十二号火箭。
位于海南自贸港重点园区——— 文昌国际航天城的海

南商业航天发射场是我国首个商业航天发射场，由海南
国际商业航天发射有限公司投建，致力于打造国际一流、
市场化运营的航天发射场，进一步提升我国商业运载火
箭发射能力。
该发射场于2022年7月开工建设。2024年11月30日，

海南商业航天发射场首次发射并取得圆满成功。
海南商业航天发射场建成并成功首发，填补了我国

没有商业航天发射场的空白，提升了我国航天发射能力，
也为我国民、商大规模低轨星座组网任务等空间基础设
施工程建设，提供强有力的发射保障。

新华社记者 蒲晓旭 摄

我我国国首首个个商商业业航航天天发发射射场场
建建成成并并成成功功首首发发

（上接一版）
中共中央政治局常委、中央办公

厅主任蔡奇出席座谈会，中共中央
政治局常委、国务院副总理丁薛祥
主持座谈会。

座谈会上，国家发展改革委主任
郑栅洁、外交部副部长马朝旭、北
京市委书记尹力、湖北省委书记王
蒙徽、中国宝武钢铁集团有限公司
董事长胡望明、义新欧贸易服务集
团有限公司董事长冯旭斌、中国社
科院中国边疆研究所所长邢广程先
后发言，结合实际介绍工作情况，
提出意见和建议。

在听取大家发言后，习近平发表
了重要讲话。他指出，自2013年提
出共建“一带一路”倡议以来，在
党中央坚强领导下，经过各方共同
努力，共建“一带一路”始终秉持
和平合作、开放包容、互学互鉴、
互利共赢的丝路精神，始终坚持共
商共建共享的原则，合作领域不断
拓展、合作范围不断扩大、合作层
次不断提升，国际感召力、影响
力、凝聚力不断增强，取得了重大
成就，为增进同共建国家友谊、促

进共建国家经济社会发展作出了中
国贡献。

习近平强调，近年来，世界进入
新的动荡变革期，单边主义、保护
主义明显上升，局部冲突和动荡频
发。在此背景下，推动共建“一带
一路”高质量发展，必须妥善应对
各种风险挑战，有效克服地缘冲突
影响，正确处理增强共建国家获得
感和坚持于我有利的关系，切实保
障我国海外利益安全。

习近平指出，共建“一带一路”
已经进入高质量发展新阶段。要坚
持稳中求进工作总基调，完整准确
全面贯彻新发展理念，加快构建新
发展格局，高举人类命运共同体旗
帜，坚持共商共建共享、开放绿色
廉洁、高标准惠民生可持续的指导
原则，以高质量共建“一带一路”
八项行动为指引，以互联互通为主
线，坚持高质量发展和高水平安全
相结合、政府引导和市场运作相结
合、科学布局和动态优化相结合、
量的增长和质的提升相结合，统筹
深化基础设施“硬联通”、规则标
准“软联通”和同共建国家人民

“心联通”，统筹推进重大标志性
工程和“小而美”民生项目建设，
统筹巩固传统领域合作和稳步拓展
新兴领域合作，完善推进高质量共
建“一带一路”机制，不断拓展更
高水平、更具韧性、更可持续的共
赢发展新空间。

习近平强调，要重点推进高质量
共建“一带一路”机制建设，完善共建

“一带一路”合作规划统筹管理机制，
完善“硬联通”、“软联通”、“心联通”
协调推进机制，完善产业链供应链务
实合作机制，完善新兴领域国际交流
合作机制，完善投融资多元化保障机
制，完善风险防控内外协同机制，完
善海外利益保障机制，完善高水平国
际传播机制，完善廉洁丝绸之路合作
机制，推进高质量共建“一带一路”行
稳致远。

习近平指出，要坚持一张蓝图绘
到底，一茬接着一茬干，勇于战胜
各种风险挑战，坚定不移推进高质
量共建“一带一路”，为推动构建
人类命运共同体作出更大贡献。

丁薛祥主持会议时表示，习近平
总书记重要讲话充分肯定共建“一

带一路”取得的重大成就，对当前
及今后一个时期推动共建“一带一
路”高质量发展作出全面部署。总
书记重要讲话立意高远、思想深
邃、论述精辟、内涵丰富，为下一
个金色十年推动共建“一带一路”
高质量发展提供了重要遵循、指引
了前进方向，我们要认真学习领
会，坚决贯彻落实。各地区各部门
各单位要不断强化战略思维、安全
意识、系统观念、国际视野，以推
进体系化机制化为重点，持续完善
顶层设计，制定务实措施，深化对外
合作，着力培育一批叫得响、有分量
的合作品牌，形成更多示范性、引领
性的重大成果，共同开创更高水平、
更具韧性、更可持续的共建“一带一
路”共赢发展新空间。

王毅、何立峰、吴政隆出席座谈
会。

推进“一带一路”建设工作领导
小组成员单位、中央和国家机关有关
部门、各省区市和新疆生产建设兵团
推进“一带一路”建设工作领导小组
主要负责同志，有关企业负责人，专
家学者代表等参加座谈会。

习近平在第四次“一带一路”建设工作座谈会上强调

坚定战略自信 勇于担当作为
全面推动共建“一带一路”高质量发展

蔡奇出席 丁薛祥主持
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